

**Ignacio Morales Lechuga** / EX PROCURADOR GENERAL DE LA REPÚBLICA

# ‘PUEDO GANAR LA ELECCIÓN’

Morales Lechuga es claro: “Yo soy el candidato para ganar las elecciones en Veracruz, pero si fuese un factor de división en el PRD, sería el primero en declinar mi postulación para no afectar a todas aquellas fuerzas que están buscando un cambio en el estado. Llegaría como una gente que ha cometido errores, que ha metido la pata, pero que jamás ha metido la mano”

**POR JOSÉ GERARDO MEJÍA**

**¿A qué elecciones va Morales Lechuga?**  
A unas donde son tiempos de cambio, ésta no se parece en nada a las anteriores. Ha cambiado el elector, los partidos políticos, algunos están en crisis permanentes, otros con problemas de crecimiento y por otra parte, la población tiene la percepción de que la alternancia es posible. La elección de Veracruz desata una enorme expectativa porque se inserta ya en la ruta del año del 2000. Tradicionalmente el cuarto año en el sistema político mexicano ha sido la preparación de los hombres que estarán jugando un papel determinante con vistas a la sucesión presidencial. Sin embargo, el sistema ha entrado en su fase agónica después del asesinato de Luis Donald Colosio. El crimen, ha traído una profunda división en la clase política mexicana.

muchos sectores de Veracruz. La concreción de las alianzas será después del 20 de febrero, porque los tiempos naturales de las candidaturas apenas comienzan; el Comité Directivo Estatal del PRD se integró el martes pasado de un partido que es la segunda fuerza política y eje central de cualquier alianza que se pretenda construir, por lo que habrá que esperar ese momento.

**¿Qué tan avanzadas están las pláticas con la dirigencia estatal o nacional del PRD?**

Hemos tomado contacto con todos los dirigentes del PRD a nivel local y estatal y además con los comités municipales que participan con el PRD y han sido favorables. Falta que el PRD decida su metodología para seleccionar a su candidato y



participar, hay sólo de dos, o llamarlos a la disciplina o en su defecto aplicarles sanciones. Yo creo que el caso de Monreal son sus ganas de estar en la lucha más allá de pretender un cargo específico. Falta democracia en el PRI.

**¿Ha recibido presiones similares por parte del Gobierno o el PRI ante su candidatura?**

No, ninguna presión. Yo cuando me salí del PRI recibí unas expresiones que no eran solidarias, pero muy respetuosas de Mariano Palacios Alcocer y Socorro Díaz en donde inclusive me pedían que reconsiderara. Por otra parte, la mayoría sabe que las expresiones calumniosas o difamatorias que yo he recibido en mi gestión tenían un claro propósito político, pero que no lo lograron porque siempre he sido una persona que transita con la dignidad en la bolsa.

**Entonces, ¿llegaría “limpio” como candidato de la alianza opositora?**

Llegaría como una gente que ha cometido errores, que ha metido la pata, pero que jamás ha metido la mano. En cuanto al PRI, yo siempre he manifestado que nunca fui un priísta vergonzante y mi salida fue sin resentimientos y conflictos. El PRD necesita una persona para ganar las elecciones y modestia aparte, por las expresiones de simpatía que he recibido en Veracruz, reúno los requisitos para triunfar en la elección. No se trata de ganar a costa de lo que sea, de ganar por ganar, sino de impulsar un proyecto, una propuesta, un programa. Hay un compromiso de impulsar esas propuestas y principalmente el programa del PRD. Sintiendo que pueda existir alguna desconfianza de parte de cuadros perredistas, no puede uno ser monedita de oro, si esta desconfianza fuera un obstáculo, yo me haría a un lado.

**¿Qué escenario electoral deja el Gobernador Patricio Chirinos?**

Sin querer erigirme como un juez del Gobernador actual, la población ya lo calificó en la pasada elección municipal. La mayoría votó en contra del PRI, yo estoy seguro que si los veracruzanos quieren más de lo mismo, pues votarán por el PRI, pero si quieren un cambio votarán por el cambio que representa la alianza.

**¿Cómo ve las posibilidades de los priístas Miguel Alemán y Gustavo Carvajal?**

Gustavo tiene una vasta experiencia política. Miguel, ha transitado entre la política y el sector privado pues ha tenido distintos cambios y definiciones. Abandonó incluso la senaduría recientemente, pero sin duda los dos son adversarios de consideración, pues no hay que olvidar que aunque el PRI no ganó la mayoría de las presidencias municipales todavía es la principal fuerza electoral. Pero ahora ya cuenta el partido y un buen candidato para ganar.

**¿Ve usted preocupación en el Gobierno?**

La preocupación del Gobierno actual se refleja en la intentona llevada a cabo hace 15 días para cancelar las candidaturas comunes mediante la derogación del artículo 82 de la ley electoral. La iniciativa finalmente fracasó porque violaba el orden constitucional nacional. La Constitución prohíbe que se hagan reformas o cambios electorales durante el proceso o en la víspera del mismo. Seguramente la elección de este año no solamente será una elección competida, sino en donde en este caso el PRI y algunas personas acudan a